

0/15  
五

# 権力は暴走する

冤罪被害者・免田栄さんが告発

福岡・大牟田  
「アベ政治を許さな  
頭で週2回、夕方30分間

い」のアラカードを掲  
げ、福岡県大牟田市の街  
組む市民行動が続いてい

ストップ  
共謀罪

## 不誠実な政府の答弁

滋賀弁護士会長

佐口裕之さん

18日の国会会期末を前に  
て、「共謀罪」法案は予断

は、「共謀罪」法案のテロ  
対策という目的がまやか  
しであり、時の政府にと  
つて都合の悪い国民の活  
動を監視し、国民の自由  
への萎縮効果をもたらす  
惡法であるとして、一貫  
して反対活動を行ってい  
ます。街頭での宣伝や  
りません。

スタッフに参加する(左から)免田  
栄さんと妻の玉枝さん=福岡県大牟田市

私たち滋賀弁護士会  
員と一緒に考えよう」とシ  
「共謀罪」の危険性を市  
町で宣伝する(左から)免田  
栄さんと妻の玉枝さん=福岡県大牟田市

は、「共謀罪」法案のテロ  
対策という目的がまやか  
し。「共謀罪」は、成立要  
件が曖昧であり罪刑法定  
主義に反するところはもち  
ろんですが、一番危険な  
のは、捜査の対象になる  
ことを恐れて自由に物が  
言えなくなることだと思  
います。

そして、「共謀罪」法案  
は甚だ不十分ですし、「国  
際組織犯罪防止条約(下  
院)」の規定を守らなければ  
なりません。

そこで、「共謀罪」法案  
は即座に抗議するあります。  
(聞き手・写真  
森友学園や加計学園の  
滋賀県・浜田正則)

ます。毎回20人以上が参  
加する行動には、冤罪  
(えんざい)事件の被害  
者で死刑確定後に再審無  
罪となつた、同市在住の  
免田栄さん(91)の姿が  
あります。

安保法制強行に揺れて  
いた2010年夏以来、  
今年5月に節回の200  
回を超えた市民行動。兩  
日時も含め、ほぼ毎回参  
加夜、免田さんは闇  
闇を抜け、免田さんは警  
察のつぶつた筋書き通り  
に自白を強要されまし  
た。

6次にわたる請求で再  
審が受理された後、無罪  
判決が確定したのは、19  
83年。34年の獄中生活  
は、当初から警察が後ろ  
盾にする国家権力との対  
立。

OC(米国)の締結などと  
て「共謀罪」の新設が必要  
不可欠でないことも明らか  
になりました。

さらには、安倍政権は  
北朝鮮拉致問題等に關す  
る国連人権理事会の特別  
報告者を称賛する一方  
で、同じく「共謀罪」法  
案がプライバシー権を制  
約する恐れがあるとの懸  
念を示した書簡に対し  
て、「共謀罪」法案は世論  
の力で廃案にしたいです  
ね。

加ってきた免田さんは、  
市内中心部の国道沿いで  
定しますが、周囲の支援  
「絶対反対 共謀罪」な  
どアラカードを手にサ

イレンタアピールを続け  
ていました。

熊本県で生まれ育った  
免田さんが無関係の強盗  
犯と通はず、「あいうえ  
お、も書けなかつた」と

話す免田さん。裁判長に  
心地を訴える上申書を書  
くため、獄中のちり紙に  
字を書いて勉強し、56

歳の玉枝さん(80)は、「  
共謀罪」による冤罪の  
増加を危惧します。「警  
察がストーリーをつくり  
て、向こうの思いのまま  
になってしまふ。怖い法  
律だと思います」

スタンディングに参加  
するようになつたのは、  
玉枝さんの影響です。安  
保法制が衆院で強行さ  
れ、組織に入つていない  
玉枝さんが、どう怒りを

持(たいじ)を、いや応  
なしに意識させました。  
逮捕後の取り調べで「わ  
れわれは天皇陛下から公  
職を奉命した警察官だ。  
百姓が何を言うか」と、  
どう喝されたからです。

戦時中、免田さんは海

軍兵器工場に勤務された  
兵だしました。安倍政治

を見るだけ、戦争に突  
き進んだ天皇制国家の復

活を狙う勢力が暴れだそ  
うとしていると危機感を  
強くしています。「自分  
の足で動ける間は行動せ  
ないかん」。2人で語り  
合い、今も街頭に足を運  
んでいます。(岡素晴)